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【你好，洛阳】第三届中国杂技艺术
节精彩落幕。国内顶尖的节目，搬到了
洛阳人的家门口，“杂技的盛会、人民的
节日”大获成功。这启示我们：文化惠民
要“下到底”，更要“入到心”。洛阳历史
文化底蕴深厚，切实从文化供给侧发力，
推动更多文化精品向基层延伸，真正“同
人民在一起”，方能焕发出勃勃生机。

▶▶ 03版

发展新兴产业
培育新的经济增长点

春节临近，王万松忙得不亦乐乎：
设计包装、收购货物、联系买家……他
在为大礼包“上线”做最后的准备。

前不久，新安县在苏宁易购第三方
平台开设“中华特色馆新安馆”，让电商
王万松有了一个想法：把核桃、红薯粉
条、柿饼、农家蜂蜜等新安特产制作成
大礼包，一定能赚钱。

“以前是‘感觉有市场’，现在是‘一
定有市场’。”对于大礼包的销路，王万
松信心十足。

从以前的“感觉”到如今的“一定”，王
万松信心的转变并没有经历太长时间。

樱桃五年挂果，但王万松种樱桃一
年就有了收益。

王万松家住新安县五头镇独树
村，这里盛产樱桃。2012年，他在村里

承包了 200 亩地，准备种植樱桃。当
年，因310国道改建工程开工，独树村
部分樱桃树要“让路”，这让王万松看到
了商机。

王万松想，与其把这些樱桃树砍了
当柴火卖，不如利用起来。于是，他花
了近7万元从农户手中购买了1000余
棵樱桃树，移栽到了自己的田地里，建
成了采摘园。次年，他与美团合作，在
网上销售门票，游客纷至沓来。

“网络这东西，你想不到它有多
好。”王万松说，就这样，他利用网络淘
到了第一桶金。

王万松利用网络赚钱的消息很快
传到了新安县商务局。该局相关负责
人找到王万松，想让他参加“新安六宝”
评选活动，并承诺可免费参加电商培

训，他欣然答应。至此，王万松走上了
电商之路，并成立了农民合作社，带领
村民共同“触网”。

去年，新安县入选全国电子商务进
农村综合示范县。新安县电子商务进
农村服务中心总经理游理想介绍，该县
目前已建成 1 个县级电子商务进农村
运营中心、2 个企业电商运营中心、10
个乡镇服务站、150 个村级服务网点，
基本实现电子商务进农村全覆盖。同
时，该县还重点打造了区域性电商平
台——中州农商网。该平台集信息发
布、优质农特产品展示交易、日用百货
销售、农民开店创业于一体，通过整合
新安乃至周边地区的农产品、工艺品、
旅游资源等，达到“工业品下乡，农产品
进城”的目的。

尝到甜头的王万松当然不会放过
这些好机会，他要在网上大显身手。县
里举办电商培训班，每期他都是座上
宾；150 个村级服务网点，他们村是其
中之一；中州农商网上，自然少不了他

的产品；刚刚开设的苏宁易购“中华特
色馆新安馆”里，仍有他一席之地……

“今年，光樱桃我就卖了300多万
元，正在制作的大礼包还能再赚一笔。”
王万松高兴地说。

“这么胸有成竹？”记者问。
“当然，电子商务的发展一定会让

我大展宏图。这不，政策在这儿摆着
呢！”王万松回答。

王万松说，他在电商培训班里了解
到，我省、我市都将大力发展电子商
务。省第十次党代会报告提出，推动电
子商务大发展，积极引进和培育龙头电
商，完善电子商务服务生态链，全面推
进电子商务进农村、进社区、进企业。
市第十一次党代会报告也提出，大力发
展各类要素市场，改造提升商品市场，
积极培育新兴市场，带动有形与无形市
场、线上与线下市场融合发展。

“这可是党送给我的‘大礼包’啊！”
王万松说着，开心地笑了。

本报记者 李三旺 通讯员 刘向东

王万松的“大礼包”

前不久，我市新型城镇化建设
工作获得国家发展改革委等部门的
高度认可。作为国家首批新型城镇
化综合试点城市，“洛阳经验”或许
可以概括为一句话：尊重城市发展
规律。

城市工作是一个系统工程，城
市发展有其自身规律。空间、规模、
产业三大结构的统筹，规划、建设、
管理三大环节的统筹，改革、科技、
文化三大动力的统筹，生产、生活、
生态三大布局的统筹，政府、社会、
市民三大主体的统筹，都“必须认
识、尊重、顺应城市发展规律”。

今年以来，洛阳在“9+2”工作
布局中提出了现代城镇体系的基本
框架：加快构建“四级联动”的城镇
总体布局，统筹实施“一中心六组
团”的城市发展战略，着力优化中心

城区“三大板块”的空间发展格局。
从顶层设计到具体落实，都注重坚
持以创新、协调、绿色、开放、共享的
发展理念为引领，都注重顺应城市
工作新形势、改革发展新要求、人民
群众新期待，都注重因地制宜、突出
特色、大胆创新，显示出对城市发展
规律更加自觉的遵循和更加自觉的
探索。

要想发展好，就要讲规律。城
市发展是一个渐进过程，规律认识
也会不断深化，遵循规律、顺势而
为，洛阳必将建设成为居者心怡、来
者心悦的宜居宜业现代化城市，承
载起人们对美好生活的向往。

尊重城市发展规律

洛阳博物馆大厅摆放着一块我市
最新城镇体系规划展板，中心城区三大
板块、“六组团”县（市）区、重点中心镇
特色镇等布局用不同颜色清晰标注，一
目了然，不少市民、游客纷纷驻足观看。

城镇化建设，事关洛阳大局、涉及
民生，受关注度极高。

正如省委常委、副省长、市委书记
李亚所言，推进新型城镇化是未来五年
全市的重大战略任务，要通过构建现代
城镇体系，把洛阳建设成为居者心怡、
来者心悦的宜居宜业现代化城市。

当前，一场规模庞大、速度极快的
城镇化浪潮正在中国上演。在时代大
潮中，洛阳也勇当“弄潮儿”，城镇化建
设“蹄疾步稳”。

即将过去的2016年，我市抢抓中
原城市群一体化机遇，实施“四级联
动”城镇总体布局、“一中心六组团”城
市发展战略、中心城区“三大板块”互
簇发展部署，加快探索走好具有洛阳
特色的新型城镇化之路。

“三大板块”互簇
中心城区是现代城镇体系的龙头。
只有中心城区空间优化、功能完

善，城市才有大发展。
在瀍河区中州东路与安居路交叉

口的工地上，一派繁忙景象。工地边
平摊着一张施工图，市轨道交通公司
史家湾站试验段项目负责人张建伟指
着图上的标线，反复核对数据。在他
看来，能有幸参与这个可以载入洛阳
史册的项目，既是荣誉，更是一份沉甸
甸的责任。

张建伟全身心投入的这个项目，
是洛阳城建领域有史以来投资最大的
项目——地铁。

今年 8 月，我市成为中西部地区
非省会城市中首个获批建设地铁的城
市。按照试验先行理念，地铁 1 号线
史家湾站试验段、2 号线龙门枢纽站
试验段月底将率先开工。

建设地铁，正是发挥中心城区带
动作用的引领性项目。

现代城镇体系提出，要优化中心
城区空间格局，使洛北、洛南、伊滨“三
大板块”空间结构协调联动、城市品质
高端精致、服务功能配套完备。

按照这种思路，“三大板块”都明
确了发展路径——

洛北要以疏解提升为主，加快功
能结构调整和空间置换；洛南要着力
完善公共服务功能，促进产业转型升
级；伊滨要加快“硬件”“软件”建设，打
造现代复合型城乡一体化示范区。

思路明才能方向清，路径实才能
成效佳。

时值年终岁尾，不少市民都发现
了一些看得见、摸得着的新变化。

家住洛北城区的王顺安，家门
口的华阳体育广场小游园完成提
升，成为休闲健身的好去处。今年，
涧西区改造一些闲置地块，完善绿化
种植，增加人行步道、亮化设施，建设
了 24 个各具特色的街头游园，赢得
广泛称赞。

高铁龙门站即将变身为综合交通
枢纽，有效提升洛南城区的服务承载
能力。未来，该枢纽将成为徐兰高铁
与“郑登洛”等城际铁路交会共站的枢
纽，也将汇集地铁、长途客运、公交车、
出租车、社会车辆等8种交通方式，实
现一体化近距离换乘。

（下转03版）

——加快构建“9+2”工作布局之现代城镇体系篇

新型城镇化，洛阳“蹄疾步稳”

正在建设中的新街跨洛河大桥将使洛河南北交通更加便利 记者 陈占举 摄

本报讯（记者 孙自豪 白云飞）昨日，市政府召开座谈会，
听取各民主党派、工商联负责人、无党派人士和各界代表对《政
府工作报告（征求意见稿）》的意见、建议。市委副书记、代市长
刘宛康，市委常委、统战部部长王敬林参加会议。

在发言中，大家认为，今年以来，面对复杂严峻的宏观形势、
改革发展稳定的艰巨任务，全市上下聚焦省委、省政府赋予洛阳
发展新的战略定位，紧紧围绕加快推进“9+2”工作布局、加快实
现“四高一强一率先”奋斗目标，积极推进供给侧结构性改革，统
筹稳增长、促改革、调结构、强基础、惠民生、防风险各项工作，经
济社会呈现良好发展态势，实现了“十三五”良好开局。与会人
员还对做好2017年政府工作提出了意见、建议。

民革市委主委陈卫平、民建市委主委魏险峰、民盟市委主委
师清翔、九三学社市委主委肖宏滨、市工商联主席安石柱、洛阳
职业技术学院院长程相朝、民进市委主委陈培元、农工党市委
副主委韩冠先、致公党洛阳总支部主委蔡根喜、市党外知识分
子联谊会会长褚晓飞等，围绕打好“四张牌”、协同创新、大力发
展职业教育、生态环境建设、做强文化旅游产业等问题坦陈观
点，提出意见、建议。

河南科技大学党委书记孙金锋、洛阳师范学院院长梁留科、
黎明化工研究设计院有限责任公司总经理杨茂良、中钢集团洛
阳耐火材料研究院院长李红霞、洛阳石化党委书记杜平安、中国
一拖董事长赵剡水、中信重工董事长俞章法、万基控股董事长
李跃民、伊电集团总经理陈世昌、洛钼集团总经理李发本、普莱
柯董事长张许科、洛阳国家大学科技园总经理吴磊、孟津县会盟
镇双槐村党支部书记庆会勋等，围绕供给侧结构性改革、创新驱
动发展、中小微企业发展、美丽乡村建设等，提出了很多具有建
设性的意见、建议。

刘宛康认真听取了大家的发言，对大家长期以来对政府工
作的支持和帮助表示感谢。刘宛康说，大家身处改革发展一线，
对政府工作报告提出的意见、建议很有见地、很接地气，对改进
政府工作、增进群众福祉、提高发展的质量和效益很有帮助，报
告起草组及有关部门要深入研究、充分吸纳。希望大家在今后
的工作中一如既往关心支持政府工作，积极献计献策、积聚力
量，共同把洛阳改革发展的大事、要事办得更好。

市政府召开座谈会听取党外人士
和各界代表对政府工作报告的意见建议

听取意见建议
改进政府工作
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《中国制造2025洛阳行动纲要》提出
培育新材料、电子信息、新能源、生物医药产业
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名称登记个性化
审批服务高效化
我市出台办法明确推进商事制度“十化”改革


